

# LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 31 DE JULIO DE 1925

NUM 1987

Servicio de Aerogramas especial de "La Prensa"

## Continúan suspendiéndose trabajos en Obras Públicas

Por razones económicas, se continúa suspendiendo trabajos en Obras Públicas.

De las pocas cuadrillas de peones para caminos que actualmente quedaban operando en distintos lugares, se ha reducido el número de trabajadores.

Actualmente sólo se da trabajo a una cuarta parte de los trabajadores que anteriormente había en caminos.

Con esas disposiciones del Gobierno, han quedado cesantes muchos trabajadores, y como lo decimos, ello se debe a falta de recursos para poder pagar las respectivas planillas.

## Beneficio del tenor Araya

El joven Araya, dotado de magnífica voz de tenor, cantará esta noche en el Teatro Adela, con motivo de la tunición que se organiza a beneficio suyo.

Se ha seleccionado un magnífico programa y el tenor Araya cantará escogidos trozos de las mejores óperas.

Existe entusiasmo en el público por concurrir a esta función.

## Aclarando una publicación

En nuestra edición anterior se dió cuenta de una estafa cometida en perjuicio del General Cabezas, apareciendo como autor de ella un individuo llamado José Joaquín Pérez.

Debemos advertir que este nombre no corresponde al del joven, muy conocido en esta capital, muy honorable y honrado, don José Joaquín Pérez Ortiz, conocido cariñosamente por el "Cholo Pérez".

Hacemos esta aclaración en justicia a los méritos y honradez del amigo Pérez Ortiz.

## Enferma

La señora madre de nuestro buen amigo don Aurelio Salazar se encuentra delicada de salud en la ciudad de Alajuela.

Dichosamente se va ahora restableciendo de lo cual nos alegramos sinceramente.

## 70.000 nativos se adhieren a Abd - El Krin

### Briand y Caillaux para Londres

París, 31.—El «Quai d'Orsay» ha anunciado que M. Briand y M. Caillaux partirán probablemente dentro de dos días para Inglaterra; el primero para discutir personalmente con Mr. Chamberlain la cuestión de arbitraje en el pacto definitivo de seguridades, y el segundo para arreglar el asunto de las deudas de guerra de Francia.

Los expertos franceses en Londres han solicitado la aclaración de ciertos puntos del convenio y el Gobierno está para arreglar con Caillaux los puntos en discusión.

### El Gral. Plaza nuevamente expulsado del Ecuador

Cólon, 31.—El General Plaza, ex-Presidente del Ecuador que fué expulsado de su país por el nuevo Gobierno, se embarcará hoy en el vapor Cartago con rumbo a Nueva Orleans y se establecerá en California, en donde se encuentra su familia.

### Descarrió el expreso de París

Tours, Francia, 31.—El expreso de París se descarrió cerca de la estación de aquí, ayer en la mañana. Varios carros se volcaron, resultando trece muertos y nueve seriamente heridos.

### Abd El-Krim va al encuentro de las condiciones de paz

París, 31.—El Gobierno ha recibido informes oficiales de que Abd-El-Krim se dirige personalmente a Tánger para encontrar a los delegados franco españoles que llevan las condiciones de paz.

### Una huelga de carboneros

Londres, 31.—La Central News informa de una huelga de carboneros que deberá estallar hoy Madhel Airceas. Mañana al medio día tendrá lugar una distribución de carbón en cada casa de los obreros.

### Fuerte temblor en Texas

Laredo, Texas 31.—Un fuerte temblor que duró 40 segundos, se sintió anoche aquí. Los edificios se mecieron fuertemente pero no se han reportado daños materiales.

### Tormenta que atrasa la conferencia sobre un vuelo

Cayenne Wyoming, 31.—Seis aeroplanos del ejército que practicaban una inspección al oeste de Omaha, tuvieron que demorar sus operaciones durante 24 horas a consecuencia de una seria tempestad.

### Nombramiento aceptado

Washington 31.—El Mayor Ulises Grantson oficial del Ejército fue nombrado ayudante del Director de Obras Públicas en Washington y ha sido ya juramentado.

### la china

Washington, 31.—En lo referente a la conferencia china propuesta por el Gobierno de Washington está para efectuar la ratificación antes del 15 de Agosto. Se cree que el Departamento de Estado tiene todo listo para el cambio formal de ratificaciones que tendrá lugar probablemente el 5 del entrante. La Conferencia tendrá lugar tres meses después de la ratificación.

### Banda de raptos en operacion

Kants King, 31.—Se ha procedido a una investigación por la policía con motivo de la misteriosa desaparición de varios niños y niñas, lo que hace suponer que una banda de raptos está operando en esta ciudad.

### Nuevos contingentes para Abd El Krim

París, 31.—Setenta mil nativos de Djebala Jebellaire se han sumado al frente de batalla de Abd El Krim según informes oficiales del frente francés y también se sabe que en el sector de la frontera marroquí ocupada por los franceses no hay ninguna novedad pero al oeste de dicho sector se han renovado las actividades.

### Juegos de base ball

New York, 31.—Liga Americana. Chicago 11, Washington 1, San Luis 2, New York 9, Detroit 0, Filadelfia 9, Cleveland 7, Boston 2, Liga Nacional, Boston 5, Pittsburih 1, Chicago 2, New York 4, Filadelfia 2, Cincinnati 6.

## El Congreso de Teosofía

Hoy se inauguró solemnemente en el local de la Sociedad Teosófica, la Primera Convención de la Sección Centroamericana de la Orden de la Estrella de Oriente. El objeto y fin que alentó a los fundadores y sostenedores de esta Institución—que son los que profesan las doctrinas de la Teosofía—ha sido "preparar al mundo para el nuevo advenimiento de Dios", conocido teosóficamente como el Instructor Espiritual de la humanidad y señor de todas las religiones, y la orden de la Estrella de Oriente tiene la exclusiva misión de

dar a conocer al mundo el fausto suceso. Esta orden está ramificada por casi todos los países del mundo, y hoy por hoy hay grandes profesores de la Teosofía. En Centro América son muchos los teosófos que existen y al reunirse hoy en Congreso desean fortificar e intensificar los postulados de la doctrina. La convención durará reunida tres días, clausurándose el 2 de Agosto con una sesión pública en que pronunciará el discurso de cierre don Tomás Povedano, representante nacional de la orden en Costa Rica.

### CUPON DE "LA PRENSA"

Libros regalados — Vale por UN CENTAVO

Reuniendo los cupones equivalentes al precio de los libros que publicaremos en una extensa lista, el lector podrá obtener en esta redacción la obra literaria o científica que más le guste.

Es un regalo que hace este periódico a sus favorecedores.

## La reunión reformista se hará en la Plaza de Toros

Debemos informar a todos los Reformistas que, debido a la poca comodidad que presenta el local del Teatro Tovac, se ha resuelto que la reunión del PARTIDO REFORMISTA que ha de celebrarse el próximo dos de Agosto, o sea el domingo, se verificará en el local ocupado por la PLAZA DE TOROS en el Paseo Colón.

Allí hay mayor espacio y se presentan, por consiguiente, mejores comodidades para los asistentes.

Tomen nota, pues, de esta resolución, para que no haya confusiones luego.

## Directiva para la recolección de unos fondos

En la reunión verificada ayer tarde por el Concejo Central de Señoras y Señoritas de esta capital encargadas de la recolección de fondos para la Coronación de la Virgen de los Angeles, se nombró la siguiente Directiva:

Presidenta, doña Joaquina Ortiz de Castro; Vicepresidenta, doña Tulia de Crespi; Tesorera, doña Emilia de Pacheco; Secretaria, doña Rosa de Góngora; Vocales: doña Piedad de Mendiola, doña Mercedes de Alvarez, doña Matilde de Esquivel, doña Melchora de Salazar y señorita Estela Castro.

## Serán expulsados los apaches franceses

Ayer fueron llevados a la gobernación de Provincia, los tres individuos autores de la estafa de cuatro mil colones y del rapto de la joven Margarita para tomarles su filiación, por cuanto se resolvió echarlos del país como elementos perniciosos.

Era la única medida que se podía tomar, para evitarle después su presencia en la capital y que continuasen haciendo de as suyas.

Ahora, con su expulsión, tamarán otros rumbos y fraguarán otros planes en países extranjeros.

También se nos informó que la joven resolvió contraer matrimonio con un joven que está enamorado de ella, y con esto termina su aventura que tanto ha dado que hablar.

## Se jugarán cuatro matchs con el Jamaicano

En la sesión verificada por la Directiva de la Liga Nacional de Foot Ball, se acordó que, para la próxima temporada de los juegos internacionales con el equipo jamaicano, se verificarán cuatro encuentros solamente.

Verificado el sorteo de los clubs que se enfrentarían al equipo jamaicano, resultó así: Alajuelense, Sociedad Ginástica Española, Herediano y Libertad.

Aun no se ha designado las fechas en que esos equipos jugarán contra el jamaicano, pero esto se hará en su oportunidad.

# Nota del día

DEL FANATISMO RELIGIOSO

## Los profetas del terror

Unas veces por negocio y otras por fanatismo rayano en la locura, son muchos los que se han metido a profetas del terror, asustando a las multitudes ignorantes con la predicción del fin del mundo.

Los casos más recientes han ocurrido en México y en Rusia. El mes pasado, en una región de Ucrania, unos sacerdotes se dieron a predicar la inmediata destrucción de la tierra, y a los campesinos incultos les entró tal pánico, que empezaron a plantar cruces para salvarse del castigo del cielo, y llegaron a plantar diecisiete mil cruces. En erado el Gobierno ruso del terror fanático que se había sembrado en aquel pueblo, hizo detener a los culpables y los condenó, por impostores, a una temporada de cárcel.

Este suceso lo comentaba el otro día Arturo Brisbane, y decía que si por amedrentar a las gentes con la amenaza de los castigos divinos se aplica condena de cárcel, habría que llevar a la cárcel a la mayoría de los sacerdotes de todas las religiones, porque todos ellos pretenden imponer la religión más que por el amor a Dios, por el miedo a un castigo en la otra vida.

Estos días es un indio fanático, de la raza de los mayas, quien ha salido de Tampico para recorrer los Estados de México profetizando el fin catastrófico del mundo para el año próximo, apoyando sus profecías en "Los textos sagrados de sus antecesores". De la alarma que está produciendo ese pájaro de mal agüero, da clara idea la siguiente curiosa descripción:

"Las clases inferiores de México se llenan de pavor ante la profecía, pero las clases ilustradas sonríen. De pie en cualquier esquina, el profeta habla rodeado de curiosos, pero su pobre figura no es de las que revelan fuerzas ocultas. Sólo sus ojos resplandecen en llamas de fanatismo. Su voz es vibrante y en la noche se despliega con raras sonoridades. Según él, las finanzas del mundo harán crisis en 1926. El crédito se habrá destruido para entonces, debido a la falta de entendimiento entre las naciones controladoras. La tierra será visitada por una gran sequía, que se sentirá primero en las vastas reas agrícolas del oeste del mediodía de los Estados Unidos.

Frecuentemente temblará la tierra y esto terminará en un terrifico incendio devastador que solará los territorios de los diversos países con grandes pérdidas de vidas y propiedades. Esto será el principio del fin del mundo, el cual será consumido por las llamas".

A pesar de que hace más de un año, otro sendo profeta dijo algo parecido que no se ha cumplido, el paso de esto nuevo trágico agorero está dejando una estela de pánico en los pueblos donde predica. Viaja siempre a pie, pues no quiere en manera alguna viajar de otro modo, y no convierte en negocio su popularidad ni el terror que inspira, rechazando toda clase de regalos, aceptando solamente un poco de alimento cuando tiene hambre, y eso muy pocas veces.

¿Deben tolerarse esta clase de prédicas? ¿Debe alcanzarse hasta ahí la libertad de pensamiento? Seguramente que no. No puede ni debe tolerarse que los locos se paseen por el mundo sembrando el pánico, espantando a las gentes con mentidas profecías que no se han de cumplir.

Esta clase de predicciones han producido en distintas épocas enormes perjuicios, a pesar de que nunca se cumplieron.

Pero la observación de Brisbane es atinada. Si se castiga a esos fanáticos que predicán el fin del mundo, cómo se permite que los sacerdotes de todas las religiones estén constantemente amenazando a la humanidad con fantásticos castigos en la otra vida, para amedrentarla? ¿Acaso no es todo uno y lo mismo? La diferencia está en que esos profetas locos quieren traer a este mundo los castigos divinos y siempre les falla la cuenta, y los otros, más cautos, dejan esos castigos para el otro mundo, de donde nadie puede volver a desmentirlos.

BERNARDO MERINO

No olvide recortar el cupón

## El robo en la Iglesia de Heredia

Nuestro Corresponsal en la ciudad de Heredia nos informa de que en la Iglesia Parroquial de esta localidad se cometió un robo.

El ladrón, sin saberse como ni por donde, se introdujo al templo logrando abrir la alcancía del Corazón de Jesús, y llevándose todo el dinero que en ella encontró.

También quiso hacer lo mismo con las alcancías del Santísimo y de San Antonio, pero no logró su intento. Las dejó falseadas, y se nota que trabajó mucho y fuerte por arrancarlas del lugar en que se encontraban.

En el salón de cáteda estuvo también el ladrón o los ladrones. Abrieron también las gavetas de un escritorio.

Este robo a causado sensación y tiene profundamente impresionado al vecindario.

Las autoridades de policía han tomado cartas en el asunto para averiguar quien sea o los autores de este hecho sacrilego, pero hasta la fecha todo permanece en el misterio.

Sin embargo se tiene confianza en que pronto se les descubrirá para aplicárseles el correspondiente castigo por su hazaña escandalosa.

## Diputados que no votaron el aumento de sus sueldos

[Pero que cobrarán sus dietas y sueldos de receso].

Un colega ha publicado esta mañana la siguiente lista de diputados que no votaron el aumento de sus sueldos.

- Don Juan Rafael Arias
- Dr. don Francisco Cordero
- Dr. don Pedro Quirós
- Dr. don Marco Tulio Maroto
- Pb. don Salomón Valenciano
- Pb. don Joaquín González
- Dr. don Santiago Zamora.
- Dr. don Ramón Jacinto Rivera
- Dr. don Manuel Cabezas.

Lo lógico sería que estos Diputados no cobrarán el aumento de sueldo. Pero ya verán ustedes como, a pesar de no haber votado, van a cobrar todos los meses.

## Libros en venta

en la Dirección de LA PRENSA

- CARMEN DE BURGOS
- A \$ 3.00 el tomo
- La Mujer Fantástica, novela.
- Nueva cocina práctica.
- La melcasada, novela.
- Amadís de Gaula (arreglo).
- Ultimos modelos de cartas, 2.00
- El Tesoro de la Belleza, 2.00
- OBRAS DE J. DE GOURMON
- El vellocino de oro, novela, 2.50
- ALFREDO DE MUSSET
- La confesión de un hijo del siglo, novela, 3.50
- JOSE MARIA DE ACOSTA
- Las pequeñas causas, novelas, 3.00

## OJO CONSTRUCTORES

¿Necesitan ustedes arena? Pidan la famosa de Cartago, que venden en aquella provincia Ramón Rojas y Alfredo Piedra y en San José Santos López: Agentes.

## AVENDAÑO & RODRIGUEZ

Heredia— Teléfono 117

Comerciantes en HARINA, MANTECA y ABARROTES. Consulte nuestros precios antes de comprar

## Tres lujosos autos para servicio de la gente chic

Precios módicos por carrera  
SERVICIO DE DIA Y DE NOCHE  
Garage MORGAN 50 varas al Este del Monte Nacio d 1914  
Teléfono número 120

## F. J. Escalante

Reparación general de toda clase de maquinaria y de Aparatos ELECTRICOS Frente al PARQUE CENTRAL

## LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos  
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia  
Martinez & Co.  
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

# DESCREDITOS

De una manera insensata,—aunque no es posible suponer que mal intencionada—están las autoridades y los periodistas, desde hace tiempo, desacreditando a Costa Rica.

Según lo hemos leído muchas veces, aquí no tenemos una sola institución, bien organizada, ni hay aquí un solo hombre que sirva para nada.

En efecto: cuando se trataba de elegir Arzobispo, para justificar malos procedimientos, apelaron los clérigos y los seglares al expediente de decir que no hay entre el clero personal honrado para escoger.

En este mismo periódico probamos que el clero costarricense tiene hombres de ciencia, de virtud y méritos sobresalientes, como la mejor provincia eclesiástica del mundo.

Más de una vez hemos oído hablar y hemos leído el propósito de traer de afuera un instructor de policía, porque aquí nadie es capaz para formar técnicamente un cuerpo de guardianes del orden público.

No hace mucho trajeron al señor Vallarino para instruir a los bomberos.

Pocas semanas hace que vinieron unos ingenieros a estudiar, escoger y señalar el lugar para el nuevo muelle de Puntarenas.

Ya se habla de importar un director de caminos. Hasta cinchoneros trajeron de España, para que con el nombre de Guardia Civil nos enseñaran a aporrear al prójimo.

Pero en lo que hemos llegado al colmo es en la cuestión de higiene.

Se necesita que venga de afuera, y es que ya viene, un higienista a darnos conferencias, a instruirnos en eso; porque aquí no hay un sólo médico que merezca ser consultado hasta para matar moscas y zancudos.

No tememos equivocarnos al confesar que en Costa Rica hay eminencias en ese ramo del saber humano, cuyos nombres son muy conocidos; y no los citamos por temor de mortificar su modestia.

Algunos de ellos, no contentos con sus títulos bien adquiridos, con frecuencia van al extranjero a beber en sus fuentes los nuevos descubrimientos de la ciencia, y regresan con el bagaje repleto de grandes conocimientos.

No pocos se han lucido y dado lustre a su patria en las conferencias internacionales, adonde va lo mejor que tiene el mundo.

¿Y qué vendrá a decirnos ese higienista?

Que se necesita mucho dinero para emprenderla de verdad. Que se necesita mano recia para obligar a todos los vecinos a cooperar en la obra. Que se necesita que la policía, como en toda ciudad culta, vigile ese ramo, y que lleven a la reja a cualquier mal vecino; que arroje aunque sea un papel en las vías públicas. Que se necesita la asidua instrucción de los asociados por medio del periódico, de la escuela y también del púlpito.

Porque los santos sucios ya no entran al cielo, ni son adorados en la tierra.

Pero es que el profeta para ser creído debe venirnos de afuera: aquí no hay un sólo que sirva para nada.

Pidamos afuera candidatos a la diputación, y a su tiempo pidamos también un presidenciable, porque "el único que piensa y habla por toda Costa Rica" está terminando su papel en esta vida de tonitos; y precisa traer uno de afuera que lo reemplace.

Porque aquí nadie sirve para nada.

## Se ha terminado ya la tiranía cinematográfica

Indudablemente el monopolio formado por el empresario americano Mr. Girton para la explotación de todos los Teatros de la capital ha sido funesto para el verdadero arte cinematográfico. El objeto de tal negación era el de imponer al público la película americana manteniendo de un golpe la película europea. El público a podido apreciar esas funestas consecuencias, pues en el curso de un año no ha podido admirar ninguna de las notables producciones de las afamadas casas francesas o italianas y si bien es verdad, que entre la producción americana hay algunas cintas muy buenas por lo menos el noventa por ciento son detestables.

Con la llegada nuevamente del empresario señor Urbini a los Teatros América y Variedades ya tendrá oportunidad nuestro culto público de admirar a cintas europeas de verdadero arte, tanto por la calidad de artistas como por los bellísimos paisajes y argumentos, que constituye la fama universal de que goza la producción europea. Desearnos al señor Urbini mucho éxito en su empresa y es de esperarse que el público dé, como siempre, su apoyo, dedicado al arte verdadero.

X. X.

Recorte el cupón de

"La Prensa"

### Movimiento en el Laboratorio de Salud Pública

El señor Clodomiro Mora que desempeña el puesto de primer asistente del Laboratorio de Salud Pública, ha sido trasladado al cargo de Agente Sanitario en el control de epidemias con 250 colones mensuales de sueldo. Para reponer al señor Mora en el destino de primer asistente del Laboratorio fue nombrado don Raúl Coto, asistente segundo del mismo Laboratorio, nombrándose a la señorita Winona Albrithon en lugar de Coto.

### Serán demolidas unas casas en la Av. Central

Por resolución del Ejecutivo del 23 del corriente se mandarán a demoler unas casas de la propiedad del señor Fernando Acuña situadas en la Avenida Central Este, entre las calles 11 y 13 por encontrarse en estado de ruinas. La Jefatura de Sanidad está encargada de llevar a cabo la demolición. El señor Acuña ha opuesto resistencia a esta determinación.

### Balneario que se piensa construir en la Sabana

La Comisión de Vías Públicas en su sesión de ayer tarde, aprobó el informe adverso al proyecto para construir un balneario en la Sabana, presentado por doña Elena Morgan Moreno de Saino. Se basa ese informe adverso en la circunstancia de que ya la Sabana no está bajo la jurisdicción municipal, sino del Gobierno, según un acuerdo que existe. De consiguiente, la señora Morgan, debe dirijir sus gestiones ante la Secretaría de Estado respectiva, y ojalá que esto se llevara a cabo para provecho de la salud pública.

### En viaje para Nueva York

La simpática y virtuosa señorita Elena Laverde Tabera, que ha sido empleada de confianza durante diez años en la casa comercial La India, prepara viaje rumbo a Nueva York. Va la apreciable señorita Laverde a aquella nación para radicarse allí buscando más amplio horizonte a sus actividades comerciales. Le deseamos muy feliz viaje y éxito en el nuevo ambiente que ella busca en Estados Unidos.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

**LA PRENSA**  
*Diario de la Vida Nacional*  
 GERENTE: ENRIQUE FONSECA Z.  
 REDACTORES: BERNARDO MERINO GIL SOL  
 ADMINISTRADOR: RICARDO FALCO M.  
 AGENTE DE ANUNCIOS: JOSE MANUEL FONSECA  
 EDITORES: SOCIEDAD "GERMINAL"  
 Teléfono 71 — 7ª Av. Este No. 344 — Apartado P San José—Costa Rica

### Cobran quinientos colones cada uno

Los señores miembros de la Cámara de Comercio que integraron la Comisión especial revisora de las tarifas municipales, cobran por su trabajo la suma de ₡ 500 cada uno, según lo manifestó don Eduardo Castro Saborio en carta enviada a la Secretaría Municipal. De los demás miembros que integraron esa Comisión no se sabe si irán a cobrar y cuanto, pues todavía no han enviado sus cuentas a la Municipalidad.

### LISTA PRIMERA de los libros que están a la venta en casa Falco

- Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa. Precio ₡ 3.00 t.
- Pascuala Ivanovitch Flores de jaspe.
- Figuras y cosas que pasaron, novela.
- Reflejos de la senda oscura, nove a El Japon.
- Carmen Silva
- La Basilia fantasma, folleto, 0.30
- Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa. Precio ₡ 3.00 t.
- El paso tranquilo, novela
- Federica, novela
- La confesión de un amante, novela
- La señorita Jauffre, novela
- El afinador ciego, novela
- Nuevas cartas de mujeres
- Ultimas cartas de mujeres
- Obras de LUIS PIRANDELLO, escritor distinguido de Italia. Precio ₡ 3.00 tomo
- Tercetos, novelas
- El carnaval de los muertos, novelas
- Y mañana lunes... cuentos
- Un caballo en la luna, novelas
- El mantón negro, novelas
- Obras de R. PEREZ DE AYALA a ₡ 3.50 el tomo
- Bajo el signo de Artemisa, novela
- La vida en un colegio de jesuitas, novela
- El sendero innumerable, poemas
- Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
- Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
- Belarmino y Apolonio, novela
- El sendero andante, poemas
- Luna de miel, luna de hiel, novela
- Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de hiel
- El ombligo del mundo, novela
- Cuarto menguante, novela, 0-30
- Obras de R. GOMEZ DE LA SERNA a ₡ 3.00 el tomo
- El circo
- El chalet de las rosas, novela
- La malicia de las acacias
- Cinelandia, novela grande
- Obras de E. T. DOSTOIEVSKI
- Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, ₡ 6.00
- La patrona, novelas, 2 00
- OBRAS A ₡ 3.00 EL TOMO
- La formación de sí mismo (el diálogo entre la vida y los libros), por Gabriel Alomar
- La virgen de los siete dolores, novela, por Mario Mariani
- La traviesa camarera del amor, cuentos, por Mura
- Piccola, novela, por Mura
- El peligro yankee, por Luis Araquistain
- OBRAS A ₡ 2.50 EL TOMO
- Encarnación, novela, por Aurora Sand
- El crimen de las máscaras, novela, por Manuel Ugarte
- Un hombre libre (el culto del yo), por Mauricio Barrés, de la Academia Francesa
- Vida y obra de Angel Ganivet, por M. Fernández A.
- El vellocillo de oro, novela, por J. de Gourmont
- En el jardín del feminismo, novela, cada cajita.
- por Collette Yver.

### Manifestación y serenata en Villa Colón

Con motivo de haber negado el señor Presidente Jiménez audiencia a más de doscientos vecinos de Villa Colón con el objeto de pedirle no removiera de su puesto al señor don Miguel Angel Castro Gutiérrez, éstos en vista de esa negativa desidieron reunirse en casa del señor Castro Gutiérrez a presentarle su simpatía y adhesión. Vimos allí individuos de todas las filiaciones políticas. Los allí reunidos como desagravio a su querido jefe acordaron obsequiarle con una serenata que se verificará en la noche del 31 de los corrientes (es decir, esta noche). Para este acto de simpatía concurrirán además de los importantes vecinos de Villa Colón, muchos no menos importantes del vecino Cantón de Puriscal en donde cuenta el amigo Castro con muchos buenos parientes y amigos. Nosotros nos unimos a ellos para lamentar la separación de un elemento como el señor Castro preparado para poder encajinar pueblos independientes y sanos como el de Villa Colón por el camino del adelanto y engrandecimiento.

### Notas

Ayer tuvo una reunión El Comité Nacional de La Cruz Roja Costarricense para estudiar las bases de nuevo contrato de construcción de casas conforme la Ley No. 43. Fueron aceptadas las bases autorizándose al Dr. Cordero, Presidente de la Cruz Roja, para firmar el respectivo contrato. Habrá pues dentro de poco un lote más de cien casas baratas para la gente pobre que podrán adquirir por módicas mensualidades.

Don Raimundo Solano Alfaro compró a don Vicente Brenes Alvarado su establecimiento de comercio por cuatro mil doscientos colones.

El establecimiento está situado en El Paraíso.

Ayer celebró el 49 aniversario de su natalicio, la señorita Abigail González S. Nos complacemos en enviarle nuestras felicitaciones.

### Joven industrial

El joven industrial don Luis Jiménez, fabrica un jabón sulfuroso medicinal que tiene aplicación para distintas enfermedades de la piel. Las boticas y pulperías han comprado gran cantidad de dicho jabón que tiene mucha demanda entre el público.

### No olvide recortar el cupón inserto en 4ª página

Dolores de Cabeza Causados por Resfriados  
 El laxativo BROMO QUININA alivia el dolor de cabeza curando el Resfriado. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.  
 PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

### Se pide cuenta a un Agente de Policía

El Gobernador de la Provincia pasó una comunicación, bastante enérgica, al Agente Principal de Policía de San Francisco de Dos Ríos, con motivo de haberse recibido algunas quejas sobre la tolerancia de esa autoridad para que se expendiera durante los días domingo y otros considerados por la ley como no hábiles para ejercer esa clase de comercio. También hay otras quejas de distinta naturaleza contra la misma autoridad. Veremos en que para este asunto, pues la primera autoridad local no está dispuesta a tolerar ninguna clase de incorrecciones en las autoridades inferiores, y menos tratándose de infracciones a la ley de licores.

### Los futbolistas jamaicanos

Hemos tenido el placer de recibir la visita de M. Harry J. Duval, representante del team futbolista de Jamaica que vendrá próximamente a competir con nuestros deportistas. Agradecemos la visita y le deseamos grata estancia en nuestra capital.

### Nombramientos de correos

Fueron hechas los siguientes nombramientos por la Dirección Gral. de Correos:  
 PROVINCIA DE SAN JOSÉ  
 Don Salvador García, Oficial 3º, Negociado Interior.  
 Don Luis Parola, buzonero No. 4 de la Central.  
 Don Ismael Saborio M., Oficial No. 4 del Negociado Interior.  
 Don Luis Aguilar Gómez, carterero No. 9 de la Central.  
 Don Jesús Chinchilla C., carterero No. 10 de la Central.  
 Don Juan B. Aguero, posta entre San José y Santa María de Turrazú.  
 Don Miguel Mora, posta entre San Cristóbal y Frailes.

PROVINCIA DE ALAJUELA  
 Don Marco A. Gutiérrez, carterero 1º, de la ciudad.  
 Don Juan B. Quirós h., Administración de Correos de Arenal S. C. y posta entre dicho lugar y Muelle.

PROVINCIA DE CARTAGO  
 Don Roque Sandoval, carterero de la parte Oeste de la ciudad.  
 Don Alejandro Brenes, posta entre Santiago y Capallades.  
 Don Demetrio Pereira, posta entre Turrialba y Santa Cruz.

PROVINCIA DE HEREDIA  
 Don José Bolaños Caivo, carterero de Sto. D. mingo.

PROVINCIA DE GUANACASTE  
 Señoría Mercedes González, 2a. auxiliar de la Administración de Correos de Liberia.  
 Don José Ramón Loaiciga, carterero 2º, de Liberia.

Don Félix Gutiérrez, posta entre Cañas y Las Juntas.  
 Don Salomón Jiménez Mendoza, posta entre Cañas y Upala.  
 Don Félix Fonseca, posta entre Bolsón y Balleña.

PROVINCIA DE PUNTARENAS  
 Don Honorato Vargas Soto, posta entre Puntarenas y Araucajuez.

**PINOTEA**  
 Las personas que están o deben construir pasen a ver nuestros TABLONCILLOS para PISOS, TABILLAS DE FLORES, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.  
 La enorme existencia se está agotando.  
 RECOMENDAMOS NUESTRA TABILLA PARA CIELOS de 3 1/2 pulgadas de ancho acordonada a 8 cms. pie lineal.  
 —BUENOS DESCUENTOS SEGUN LA CANTIDAD—  
 Depósito: Edificio Escuela Juan Pafael Mora.  
 FRENTE AL PARQUE CENTRAL

**Manuel Madrigal Q.**  
 FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA  
 Baratillo de casimires Y ropa hecha  
 LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

**OVER-ALLS**  
 recibió  
**ROBERT**

**Gratis \$ 10.00 Gratis**  
**OFERTA ESPECIAL**  
 Para Damas, Caballeros y Niños  
**REGALO DE \$ 10.00**  
 Con el objeto de introducir en esta plaza los magníficos artículos de nuestra manufactura, al recibo de cuatro nombres y direcciones, auténticos, de conocidos gustos, junto con Giro Postal, por la cantidad de \$ 3.00 en MONEDA AMERICANA, tendremos el suyo de obsequiarle con un grupo de los objetos enumerados a continuación y que Ud. elegirá, cuyo valor neto pasa de \$ 10.00. Aproveche Ud. esta única oportunidad de obtener objetos de lujo regalados.  
 (IMPORTANTE: Sólo admitimos Giros Postales o billetes de banco americanos en carta certificada.)

**LISTA DE ARTICULOS**

- Un alfiler de corbata, exquisitamente trabajado, con un pasador de oro para el cuello; una presilla para asegurar la corbata; un par de yugos para los puños de última novedad y un juego de botones de oro para la camisa.
- 3 collares de distintos colores (indique los que desee), un par de aretes (la última expresión de la moda), un magnífico cepillo con un frasco de inimitable pasta para los dientes; un elegante prendedor y un juego de papel de cartas y sobres para su correspondencia.
- Un lujoso estuche de tocador compuesto de una motera, una caja de polvos, tres jabones medicinales para el cutis y tres finisimos frascos de distintas lociones.
- 6 corbatas de seda francesa, con una brocha y un frasco de crema de alta calidad para afeitarse.
- Un estuche de manicure, de lujosa hechura y presentación, para damas.
- 3 juegos de cubiertos de plata de alta calidad.
- Una elegante pluma de fuente, garantizada por 20 años, para dama o caballero.
- Una rica cartera de piel, para dama o caballero, acompañada de un par de elegantes ligas para las medias.
- Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño.
- Una cadena de oro, un corta uñas y un llavero, para caballeros.
- 5 pares de medias de superior calidad y un par de aretes, para damas.
- Su pedido será remitido a vuelta de correo, por paquete postal certificado, libre de gastos.
- Esta oferta excepcional es sólo por tres meses y cada persona no podrá hacer más de un pedido.

[De los "11 grupos de artículos", especifique cuál prefiere.]

**Manhattan Novelty Company**  
 337 West 28th Street. New York, U. S. A.

### ¿Se pueden pronosticar las lluvias?

"The New York Herald" dice que el famoso astrónomo norteamericano profesor Charles Greeley, experto del Simitsonian Institute, quien ha dedicado largos años al estudio del sol y de su influencia física en la tierra, pronunció un interesante discurso en la reunión anual de la sociedad meteorológica de los Estados Unidos, en el cual relata los importantes progresos y descubrimientos hechos últimamente en el estudio de la radiación solar. Greeley declaró que hoy era absolutamente posible pronosticar con precisión absoluta y matemática las lluvias donde diez días antes, por el estudio de las manchas o aberraciones solares, y disertó

largamente acerca de la influencia de dichas manchas en las condiciones del tiempo, ilustrando su exposición con la cita de muchas experiencias plenamente comprobadas. Agregó el sabio profesor que después de cuarenta años de minuciosas afirmaciones, se podría asegurar plenamente la evidencia de dicha influencia quedando así el debate ruidoso que ha habido en círculos científicos al rededor de este asunto, plenamente decidido. El profesor Greeley citó en apoyo de su tesis los experimentos realizados por él en Arizona, lo mismo que los verificados por comisiones científicas norteamericanas en Chile y en la República Argentina.

### Las Asambleas semanales del Reformismo en la Casa del Pueblo

Como es sabido, los jueves de cada semana se celebran en la Casa del Pueblo sesiones populares de los afiliados y simpatizadores del Partido Reformista, que es el que actualmente tiene una organización científica en Costa Rica. Durante esas sesiones se dan charlas políticas para ilustrar el criterio de todos los partidarios, en las que explica con amplitud la doctrina reformista y se exponen, con razones al alcance del último labriego, las tendencias que persigue esa doctrina. Se alecciona, pues, allí al pueblo acerca de sus verdaderos deberes políticos haciéndoles resaltar las excelencias del socialismo cristiano. Con esto se tiene en mira hacer de cada individuo catalogado un elemento consciente, esto es, persona dueña de sus acciones y deberes, suficientemente capaz de hacerse cargo de la importancia política que el trabajador tiene dentro del mecanismo nacional. Así se consigue fortalecer el ideal reformista compactando y solidificando sus filas.

Anoche asistimos a una de esas asambleas. Nos causó grata sorpresa el sinnúmero de concurrentes a la Casa del Pueblo. Es tanto el número que ya los que asisten no caben dentro del local del edificio, y esto, que es bastante amplio. Se atestan ahora hasta las aceras de la Casa del Pueblo. El infatigable Jefe del Reformismo General Volio está pensando buscar un local más amplio para las sesiones semanales. La dinámica de este General es poderosa, insustituible, irrefragable. Con tal llaneza y fluidez en el lenguaje habla al trabajador, que está al alcance de todos.

Anoche pudimos verlo. Es un sincero apóstol de la democracia bien entendida y bien practicada. Razón por eso tienen los hijos del pueblo de dar su contingente de su esfuerzo a ese infatigable paladín de la causa del proletariado costarricense.

Ya podemos, pues, predecir el colosal, el ruidoso, el retumbante éxito de la manifestación del 2 de agosto próximo. Entiendo que hará época en los anales políticos de la Nación. Es indescriptible el entusiasmo que se nota por doquiera. Ese día habrá apretujamiento de hombres y apretujamiento de corazones. Reirán los labriegos del placer y de felicidad y los burgueses temblarán de rabia, de despecho, de temor, de temor sí, del futuro, porque ya los dioses se han ido del Olimpo.

U. B. E.

### De la Cámara de Comercio

En su sesión verificada el sábado por la noche, la Cámara de Comercio se ocupó sobre el implantamiento del sistema métrico decimal, adoptado por la Municipalidad capitalina.

Consideran los miembros de la Directiva de dicha Cámara que ese sistema no es oportuno para nuestro país y según afirman unos de ellos, tampoco está de acuerdo con ello el Gobierno.

Esto ha provocado un debate largo en el seno de la Cámara de Comercio y después de haber considerado el asunto a fondo llegaron a la conclusión de que tal sistema no es conveniente

bajo ningún punto de vista.

En la misma reunión se acordó nombrar una comisión integrada por las siguientes personas: Mr. Bowden, Otón Jiménez, Claudio Castro Saborío y Rogelio M. Güell, para entrevistarse con la Municipalidad en la próxima sesión de esta Cámara y cambiar impresiones sobre el mismo asunto.

Los señores miembros de esa Comisión esperan que la Municipalidad vuelva a reunirse para concurrir a la sesión y exponer los motivos que asiste a la Cámara de Comercio para considerar perjudicial el sistema métrico decimal

### La Fiesta de la Virgen de los Angeles en Cartago

De esta vez se nota gran entusiasmo por concurrir a la tradicional pasada de la Virgen de los Angeles, en la ciudad de Cartago, lo cual se verificará el próximo dos de Agosto.

De todas partes de la República asistirán fieles para cumplir sus promesas a la virgen morosa.

De Alajuela y de otros lugares correrán trece expresos, lo mismo que de la capital, para llevar gentes a Cartago, en romería hacia el Santuario de la Virgen de los Angeles.

### Fiesta en la Ciudad de Orotina

Ya se acordó que en la ciudad de Orotina haya fiestas cívicas.

Estas se verificaron durante los días dos, tres y cuatro de agosto próximo, y para ello se han hecho los preparativos del caso.

No faltarán las corridas de toros, deportes, mascaradas, retretas, juegos pirotécnicos y muchas otras diversiones del agrado del pueblo.

A más de lo anotado, se verificará un suntuoso baile social, para el que habrá invitaciones especiales y se contrata una magnífica orquesta.

### AVISO A LOS REFORMISTAS

La Tesorería General del Partido tiene ya listas las Tarjetas de Identificación para los Reformistas. Deben proveerse cuanto antes de ellas y conservárlas para darse a reconocer.

El Tesorero,  
J. MIGUEL RODRIGUEZ

Las noches de la Opera

### EL TRIUNFO DE TOSCA

Con el teatro casi lleno, se cantó anoche «Tosca» con un éxito mayor que el que nosotros habíamos pronosticado.

La élite intelectual de San José y casi todo lo que vale y brilla en nuestra sociedad, se había dado cita anoche en el Nacional para ver y oír el espeluznante drama de Victoriano Sardou, inmortalizado por la música inspiradísima de Puccini.

Sólo por recrear los ojos con el hermoso aspecto que ofrece el Nacional estas noches, vale la pena de asistir. Nuestras incomparables bellezas femeninas brillan allí en todo su esplendor, como las joyas es sus estuches. Añadid a esto el supremo placer espiritual del «divino arte» y comprenderéis toda la belleza artística de esas mágicas noches de la ópera, que nos recompensan de tanta escoria como vamos pisando por la vida.

Cuando el maestro Simeoni ocupó su puesto de director fué saludado con aplausos. Nuestro público lo estima más cada día convencido de su mucho valor artístico. El tenor D'Angelis hizo un Cavaradossi gallardo y simpático. El plator noble y generoso, enamorado y activo, que da la vida por proteger al amigo, estuvo anoche perfectamente encarnado en este joven cantante.

Se ganó la primera ovación en la dellosa romanza «Ricóndita-armonía» que la cantó de un modo admirable; como en la noche de su debut, observamos en este notable cantante que la voz se le aclara y perfecciona a medida que va cantando. A mitad del primer acto, en el gran dúo con Tosca, su voz se hacía más cálida por momentos, adquiriendo los más bellos matices.

Su éxito grande y rotundo, lo obtuvo en el tercer acto, en la famosa romanza «Adio a la vita», dándole una intensa fuerza de pasión que estremeció al auditorio. La ovación fue unánime y D'Angelis tuvo que repetir la romanza. Esta segunda vez la cantó mucho mejor y la ovación fue más grande todavía, durando algunos minutos.

El mismo éxito obtuvo Emilia Vergeri, cantando magistralmente la parte de Tosca. En el gran dúo del primer acto con el tenor y el otro dúo que le sigue con el barítono, mostró su espléndido talento de artista y su maestría de cantante.

En el segundo acto se superó a sí misma, ganándose una justa ovación al terminar el «Vissi d'arte» que lo cantó con un sentimiento y una delicadeza exquisitos.

En el dúo imponente del tercer acto, hizo un gran dúo de facultades, lo mismo que el tenor, logrando entre los dos emocionar profundamente al público.

Al terminarse la obra se les regaló a los dos una gran ovación, como justo premio de la vallosa labor que acababan de realizar. La Vergeri se impuso como cantante y como artista.

El barítono Terrasi hizo un Scarpia muy aceptable, especialmente en el difícil segundo acto.

También Abella, el barítono con tonalidades de bajo, interpretó y cantó muy bien la parte del perseguido Angelotti.

La orquesta sigue portándose admirablemente bajo la talentosa dirección del maestro Simeoni.

Hubo sus lunares, como no podía ser de otra manera. Falta de gente y de animación en el final del primer acto, y ausencia del juego de campanas en la maravillosa alborada del acto tercero.

Pero todo esto cuesta dinero y los precios que aquí se cobran no dan para tanto. Es cierto que por seis colones no se volverá a oír en San José otra «Tosca» como la de anoche.

### CORTESIA DEL MAESTRO SIMEONI

San José 29 de Julio de 1955  
Señor don Bernardo Merino

Redactor de «La Prensa»  
Tengo que hacer presente mis sinceros agradecimientos por sus frases de elogio que en sus reseñas teatrales ha tenido a bien dirigirme.

Mi labor artística es muy insignificante al lado de la cultura musical de Costa Rica y todo cuanto haga será poco a lo que se merece esta República.

Tenga presente, estimado señor, que todo el entusiasmo de mi arte ofrendo cariñosamente a los pies de este público que tan sinceras muestras de amistad me ha brindado.

Su atto,  
GABRIEL J. SIMEONI  
SALAZAR CANTA  
ESTA NOCHE

Haciendo un verdadero esfuerzo, la Empresa ha contratado al gran tenor Salazar para que cante esta noche «Luca» acompañado de la excelente soprano lírica María Varnay.

Salazar está a punto de embarcarse, y hubiera sido lamentable que nuestro público se quedara sin oír al mejor artista lírico de Costa Rica.

Esta noche debe ser noche de gala en nuestro bello coliseo.

B. M.

### J. R. Solera y Hno.

Heredia

IMPORTADORES

### CANFIN

LUZ SUPERIOR

a precio barato ofrece en el

ALMACEN TOMAS FERNANDEZ

Apartado 614 — Teléfono 198

### QUESO Y MANTECILLA

Marca IRAZU, de ARTURO VOLIO

Se vende exclusivamente en

LA INDIA Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — Teléfono 378

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ger grande y pequeña

### TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale